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ARANJUEZ 

f • Tres de los cuatrocientos 
residentes jubilados que la 
Diputación Provincial de 
Madrid tiene en la Ciudad 
Social de Ancianos, de 
Aranjuez, han sido expe
dientados a raíz de unas 
protestas contra la calidad 
de la comida del centro. Uno 
de estos ancianos, Pedro 
Martínez Lenguas, que par
ticipó de una forma más ac
tiva en la protesta y prota
gonizó diversos incidentes, 
puede perder el derecho de 
residir allí si prospera el ex
pediente sancionador abier
to por la superioridad del 
centro. 
• Según el director de la 
Ciudad Social, José María 
Curiel, Pedro Martínez, el 
anciano protagonista de los 
hechos, «tiene un cierto de
sequilibrio mental, aunque 
no muy agudo». Según la 
subgobernanta del centro, 
«su actitud fue provocada 
por otros compañeros, lo 
que hizo que él se creciera y 
diera la cara, lanzando gri
tos y consignas políticas». 
Al parecer, según el director 
del centro, lo que el anciano 
pedía era que se elevase un 
escrito al presidente de la 
Diputación Provincial para 
protestar por el comporta
miento del presidente del 
Consejo de Administración, 
señor Villate. 
• La protesta vino motiva
da ante la comida servida 
por el centro, que, según es
tos ancianos, no reúne las 
características de condi
mentación necesarias para 
ser ingeridas. Según José 
María Curiel, «la apertura 
de expediente no se hizo por . 
protestar, sino por la forma 
violenta en que se hizo la 
protesta. La protesta es un 
derecho reconocido en la 
Constitución y aquí no se 
sanciona el ejercer ese dere
cho, sino la forma de hacer
lo. Además, ese día la pro
testa estaba justificada, 
porque, al igual que en 
otras ocasiones, la comida 
no era de mucha calidad». 
Esta serie de hechos han 
motivado que el presidente 
del Consejo de Administra
ción, señor Villate, haya 
abierto personalmente un 
expediente al jefe de la coci-
.Tia.de la residencia. 
• Para José María Curiel, 
«no se debería tomar la de
cisión de expulsar al ancia
no por las características de 
la persona, aunque ha agra
vado mucho su situación 
por las declaraciones que ha 
hecho a varios diarios ma
drileños». Al parecer, Pedro 
Martínez Lenguas es un 
parsona muy excitable y 
con reacciones a veces vio
lentas. Sin embargo, una 
vez ocurrido el inciaente, se 
encuentra nervioso por lo 
que pudiera suceder con él, 
ya que no cuenta en la ac
tualidad ningún sitio donde 
ir. Cuando la pasada sema
na se le citó para declarar se 
ausentó de la residencia, ya 
que, según el director, tes
tos asuntos le afectan al co
razón». 

De todas formas, la ex
pulsión deberá aprobarla el 
presidente del Consejo, que 
es el que mandó abrir el ex
pediente. . 

10 y * En grupos reducidos, los educadores intentan, a veces sin resultado, educar básicamente a los internados, cuyo coeficiente intelectual varía entre 

Presentará una querella contra los familiares de un interno 
de Ciempozuelos fallecido la pasada semana 

EL PSIQUIÁTRICO «SAN JOSÉ» 
RECHAZA LAS ACUSACIONES DE 

El fallecimiento de Bernardo Ozáez, de diecinueve años, 
oligof rénico profundo, después de ser intervenido en el Hospital 

Provincial a causa de una peritonitis aguda, ha levantado una agria 

Íiolémica en la que han llegado a verter veladas acusaciones sobre 
a capacidad asistencial de algunas instituciones psiquiátricas. En 
el curso de la operación le fueron extraídos del intestino delgado 
fragmentos de astillas, tierra, piedras y un trozo de madera de 22, 

centímetros de longitud 

MALOS TRATOS 
A las siete de la mañana del 

pasado domingo, Bernardo 
Ozáez, que permanecía inter
nado en el sanatorio psi
quiátrico San José de Ciempo
zuelos, desde enero de 1976, fa
llecía en el Hospital Provincial 
poco después de ser interveni
do quirúrgicamente, por «insu
ficiencia cardiorespiratoria 
postoperatoria», según señala 
el informe del forense. Sin em
bargo, para el médico que le 
atendió, el doctor Egido, la 
causa de la muerte está en el 
cuadro tóxico que presentaba 

negligencia al sanatorio psi
quiátrico, así como de malos 
tratos hacia los internados, al 
tiempo que estudia la posibili
dad de presentar querella con
tra la dirección del sanatorio, 
regido en la actualidad por los 
hermanos de San Juan de 
Dios. 

Sin embargo, la dirección 
del centro ha rechazado 
enérgicamente estas acusacio
nes y estudia, a su vez, la inter
posición de una querella con
tra Francisco Ozáez, hermano 
del fallecido, por «injurias y ca-

El doctor Lecumberri, director médico del centro, junto a la doctora Del Castillo 
—centro—, jefa del pabellón, rechazan las acusaciones vertidas contra ellos 

el muchacho o en la perfora
ción del esófago. Esta perfora
ción había sido causada por los 
objetos que se encontraron en 
su interior. 

Pero la polémica ha surgido 
duramente a través de las de
claraciones de un hermano 
suyo, en las que se acusa de 

lumnias sin fundamento ni 
razón», según explica el direc
tor médico del centro, doctor 
Lecumberri. 

Para la dirección del centro 
resulta realmente extraño que 
sea precisamente el hermano 
de Bernardo el que hiciera esas 
acusaciones cuando «nunca, a 

lo largo de los seis años de in-
ternamiento, se preocupó de 
visitarle ni de conocer el 
habitat donde se encontraba, si 
estaba bien o no, al contrario 
de su familia, que se interesaba 
por él una vez por semana al 
menos.» 

EL HABITAT 
El sanatorio psiquiátrico San 

José se encuentra a la salida de 
Ciempozuelos y no cumple, en 
absoluto, con la idea trasno
chada que se suele tener de 
una institución dedicada al 
cuidado de deficientes menta
les. Sus pabellones, sus jardi
nes, sus paseos, sus parques y 
la disposición tan peculiar de 
las habitaciones de los reclui
dos, salas de juego y talleres de 
trabajo han sido estudiados en 
sus más mínimos detalles. 

Así lo atestigua no sólo la 
realidad del habitat, donde 
conviven 850 deficientes men
tales con un presupuesto total 
globalizado superior a noventa 
millones de pesetas, sino las 
cartas y posiciones de solidari
dad que, en estos últimos días, 
han llegado al centro por las 
acusaciones contra él vertidas. 

Quinientos sesenta de los 
850 allí internados lo son gra
cias a la Diputación Provin
cial, que subvenciona a cada 
uno de ellos con una media de 
1.292 pesetas diarias. También 
tiene conciertos con otras dipu
taciones como la de Cuenca, 
Avila, Santander, La Coruña, 
Pontevedra y los Cabildos, y 
cuenta con una relación cons
tante con el SEREM. 

UN CASO DIFÍCIL 
Pero el fallecimiento de 

Bernardo Ozaez y las posterio
res declaraciones de su herma
no, Francisco- Ozaez, han pues
to en entredicho la cuidadosa 
asistencia que, así lo atestiuan 
los familiares de los enfermos, 
parece haber sido y ser la 
tónica general del centro. 

Bernardo Ozaez era un o 
gofrénico profundo con un 
torial clínico realmente e 
mecedor. Ingresó en e ' / ! e ju

los trece años tras haber ^ 
frido diversas operaciones ^ 
tercraneales que no sólo 
mejoraron, sino que e r n P e

 ulia 
ron su situación, y con

ní0et 
tendencia permanente a c gj 
todo tipo de objetos. Segu o. 
director médico, creaba. g ^ 
des problemas en el m e

 arte, 
miliar, donde, por otra P ^ u . 
su cuidado y control e r a

n U n 
chos menos eficiente quf.f„ ¿e 
centro dedicado a ese "r~a(ja tipo 

marca 
asistencia. Con una «»-- su 
tendencia a autolesionars . ^ 
coeficiente intelectual e r , . e l 
10 puntos. Tenía deforma^" r 
tercio distal del antebrazo F ^ 
una fractura mal consol . 
en el Hospital Provincial y ^ 
fría de esporádicos ataqu 
epilepsia. eP Uno de esos ataques r 

obrevino ^fríos-
trasladado al f* -

lépticos le sobrevino 
antes de ser trasladada -
pital Provincial y le hizo pr 
pitarse al suelo pesadam j u . 
sin que Aurora Sedaño, la e{¡. 
cadora del grupo donde se 
contraba Bernardo, PV" ¿n 
hacer nada por impedir!0- ^0 
esta caída se golpeó P n " rta 
con el borde de la P, sUe-
metálica y después con el ^ 
lo, lo que le produjo la -»e

 en 
en la nariz y el hematorn? ,a 
la zona frontal en la z?nau.¿at 
ceja, que después darían 
a diversas especulaciones- ,QS 

De los objetos encontw ¡r. 
en su interior no puede a be
se, según el doctor Lecun r0 
rri, que el personal del c fl0 
sea negl igente . En San J0jJ,;ec-
se emplean métodos " e A v i a 
ción mecánica — p o c o . ioS>-, 
nos y to ta lmente s uP e r a £ : e C ien 
sino que los in ternados pu ^ . 
desplazarse por los lugare s . j a . 
tinados a ellos, aunque v i g ^ 
dos por el personal del P 
llón donde se encuentren-
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COLMENAR 

P El Ayuntamiento de La 
forera ha presentado a la 
diputación Provincial y al 
J-onsejo Superior de Depor-
J?s un nuevo proyecto para 
wtar ai campo de fútbol de 
"ueuas instalaciones. Este 
Proyecto incluye el cerra-
J í̂ento del campo y la insta-
fción de unos vestuarios 
^•tenientemente dotados 
Pflra ios jugadores. Según 
Jantes municipales, el pro
yecto de cerramiento estaba 
«Probado desde el año 1979 
«.contaba con una subven-
c¡on de ia Diputación Pro-
pncial, pero no llegó a rea-
fcarse porque no fue acep
tado en ei c0nsejo Superior 
°e Deportes que, por lo tan-
j 0 ' * 1 0 accedió a conceder la 
u°vención que se le pedía. 
El viejo presupuesto y el 

nterior proyecto, que no 
"Cfuía algunas de las insta-
J^'ones que ahora se pre
nde introducir, no sirven. 
7* ahí que el Ayuntamiento 
e vea obligado a iniciar de 

, Uevo los trámites para cu-
°pr los 8.400.000 pesetas del 
nuevo presupuesto. 

fJEi Patronato Deportivo 
^unicipai de Alcobendas ha 
°n?ado su programación de 
}.°no-invierno, poniendo a 
¡sposición de los vecinos 

¿^instalaciones y organi-
?«do una larga serie de ac
uidades destinadas a lle-
^rlas horas de ocio. 

Deportes, fiestas, juegos 
y excursiones componen la 
•>erta del Patronato a ni-

Las escuelas comarcales se 
construyeron recientemente y 

cuentan con laboratorio, material 
r> para proyección de diapositivas, 

cocina y comedores 

temporada 
otoño 

invierno 
8182 

fl-o, - • jowenes, adultos, ancia-
y disminuidos físicos, 

Ulcos o sensoriales de 4¡cnK ° sensoriales de 
p°oendas, actividades que 

jw. S/_ disminuidos físicos, 

Po)irfan desarrollarse en el 
^eportivo municipal, en 
p^,^°iegios nacionales del 
le* j y en *as instalacio-
w 5 e i colegio de San Fer-
^?a .°. de la Diputación 
k^ncial. Se ha montado 
to¡j Servkio gratuito de au-
los¡f.es.y los precios, según 
'ÍQd o s tlP°s de actiri-
'Ixí^' estáw en las 300 por 
k¿nPcjPn V los 300 pesetas 

cr»pción y mensualidad. 

Sólo están 
ocupadas ciento 
sesenta de sus 

trescientas plazas 

El colegio comarcal de 
Rascafría está funcionando 

sólo a la mitad de sus 
posibilidades reales. Creado 
para recibir a los niños de 

Rascaf ría, Oteruelo, Alameda, 
Pinilla y Lozoya, sólo los de los 
dos primeros pueblos acuden a 

él, ante la resistencia de los 
padres de los niños de los otros 

pueblos a enviarlos, lo que 

Srovoca importantes 
raderos económicos al 

Ayuntamiento de Rascafría, y 
se considera por sus 

responsables como un 
despilfarro por parte del 
Ministerio de Educación y 

Ciencia. 

La construcción de este cen
tro fue gestionada por la 
última Corporación, de la 
época franquista y se inauguró 
el 3 de enero de este año. Tiene 
una capacidad de 300 plazas, y 
en la actualidad sólo lo ocupan 
unos ciento sesenta niños pro
cedentes de Rascafría y Ote
ruelo del Valle, población 
mancomunada a la primera, 
repartidos entre los distintos 
cursos de EGB y preescolares 
de cuatro y cinco años. 

El colegio está dotado de la
boratorio, aula de pretécnicas, 
cuenta con material para pro
yección de diapositivas y co
medores y cocinas, aunque el 
material de estas últimas insta
laciones no está del todo com
pleto. En su día, el colegio cos
tó, sólo en cuanto a su cons
trucción, más de 30 millones 
de pesetas, y su mantenimien
to fe supone al Ayuntamiento 
de Rascafría 2.200.000 pesetas, 
sobre un presupuesto de algo 
más de doce millones de pese
tas. 

Para Félix Sanz, concejal 
encargado de Cultura y Depor-

FALTAN NIÑOS EN LA 
ESCUELA COMARCAL 

DE RASCAFRÍA 
tes en Rascafría, «es un derro
che por parte del Ministerio 
mantener un colegio, que se 
proyectó en su día con carácter 
comarcal, al 50 por 100 de sus 
posibilidades, lo cual no signi
fica que sea el 50 por 100 lo que 
nos tenemos que gastar allí, 
porque el personal que hay 
contratado sería el mismo tan
to si suben los chicos de los 
otros pueblos como si no, tal y 
como ocurre ahora. Por su
puesto, los padres de los chicos 
son muy libres de enviarlos 
aquí o no, pero yo quiero supo
ner que cuando se pensó en 
poner este centro comarcal 
aquí se haría por algo. Ahora, 
lo que nosotros no podemos 
hacer es presionar a los pue-

Personalmente, considero 
que la calidad de la enseñanza 
que se pueda impartir en estos 
centros es mejor, como del 
agua al vino, de la que se pue
da impartir en las escuelas co
marcales, donde los alumnos 
están juntos de primero a octa
vo en la mayoría de los casos». 

PROBLEMAS 
ECONÓMICOS 

El mantenimiento del cole
gio, que corre a cargo del 
Ayuntamiento de Rascafría, le 
supone a éste una inversión 
continua de dinero, lo que más 
que una inversión es una im
portante carga financiera. Si el 
centro se conviertiera real
mente en comarcal, el Ayunta-

I Los padres de Alameda, Pinilla y Lozoya 
se niegan a enviar a sus hijos a este centro 
• En la actualidad, únicamente dan clase los 
alumnos de Rascafría y Oteruelo, lo que 
convierte los gastos de mantenimiento en un 
auténtico despilfarro 

blos porque no somos quienes. 
Esto se debería de haber hecho 
en su día por un acuerdo entre 
los pueblos y el Ministerio y, 
en todo caso, es éste quien tie
ne posibilidades de llevar a 
cabo algún tipo de acción para 
que éste sea realmente un cen
tro comarcal. Y si no, que no 
hubieran planteado aquí la co-
marcalización. 

miento podría acogerse a las 
subvenciones que da la Dipu
tación Provincial para mante
ner este tipo de colegios. 

A este respecto, Félix Sanz 
manifestó que encontraba 
«muy' lógica la postura de la 
Diputación de negárnosla en 
principio, puesto que la Dipu
tación no puede ir dejando di
nero en todos y cada uno de los 

colegios de la provincia, sobre 
todo si son muy pequeños, 
como es el caso de las escuelas 
rurales. Es mucho más lógico 
destinarlo a los centros comar
cales. Y para mí que no hay 
demasiada intención de co-
marcalizarlo, porque por un 
lado, nos mandan el material 
que falta y, por otro, la inspec
ción técnica ordena que se tras
lade «material sobrante» a la 
escuela de Lozoya, que para el 
caso es indiferente, y nos qui
tan un profesor y al mismo 
tiempo van nombrando los de 
las otras escuelas. La verdad es 
que no tiene sentido». 

Pero los problemas no ter
minan ahí. Al costo normal de 
mantenimiento del colegio, 
hay que añadir una seria defi
ciencia en el sistema de cale
facción del centro. «Al poco de 
inaugurar el colegio —conti
núa el concejal de Cultura y 
Deportes—, vimos que gas
tábamos un montón de dinero 
en gasóleo, y que el colegio es
taba frío, hasta el punto de que 
las asociaciones de padres de 
alumnos nos enviaron una car
ta protestando por la situación, 
y el director del centro nos lla
mó para que viéramos que los 
chicos tenían que dar clase con 
abrigo y que no subía la tem
peratura por encima de los 
diez grados. Y ahora seguimos 
con el problema, y con la ame
naza de que el invierno se nos 
hecha encima y todavía no se 
ha solucionado el problema.» 

.Instalado en el Hogar del Jubilado, 

COMEDOR PARA LOS ANCIANOS DE ALCOBENDAS 
Recientemente ha entrado en funcionamiento un servicio de 

comedor en el Hogar del Jubilado de Alcobendas, servicio que en 
aquellos casos en que se considera necesario se extiende a los 

domicilios de los ancianos. El servicio se ha montado con la idea de 
paliar en lo posible las deficiencias alimentarias que se han 

detectado en algunos casos entre los ancianos que frecuentan el 
centro 

Según fuentes municipales, 
se había observado que en al
gunas ocasiones algunos ancia
nos no comían durante todo el 
día o se alimentaban a base de 
bocadillos, sobre todo los que 
temporalmente se encontraban 
solos en casa o viven así per
manentemente. Para ellos se 
montó en principio el servicio 
de comedor en ef mismo Hogar 
del Jubilado, con una capaci
dad inicial de 30 plazas, que se 
han mostrado totalmente insu
ficientes ante la demanda ex
perimentada una vez puesto en 
funcionamiento. 

En cuanto al servicio a do
micilio, se presta a aquellos an

cianos que no pueden asistir al 
comedor por estar enfermos, 
labor que desempeñan las asis
tentes del Hogar. El mismo 
servicio se presta en los casos 
en que se justifiquen, los 
sábados, domingos y días festi
vos, gracias a un acuerdo con 
la empresa proveedora de co
midas, que na hecho una ex
cepción, puesto que normal
mente no presta este servicio 
los días no laborables. En estas 
ocasiones, el servicio se presta 
a través de los miembros de la 
Cruz Roja de la Juventud de 
Alcobendas, integrada funda
mentalmente por obreros y es
tudiantes de la localidad. 

Por 125 pesetas, losjubüados de Alcobendas podrán comer en las instala
ciones del Hogar del Jubilado, que vemos en la fotografía 



H 
Nosotros no hemos 

hablado de corrupción, 
sino de delitos tipiticados 

en el Código renal, 
como es el cohecho. Ha 

habido unas 
insinuaciones y, al 

parecer, una no 
aceptación a esas 

insinuaciones. Lo único 
que queremos es que se 

demuestre que ha habido 
esa no aceptación y se 

castigue a los culpables 

Tratamos de demostrar 
que nosotros conocemos 
y manejamos mejor el 

Ayuntamiento, y estamos 
dispuestos a tomar el 

gobierno del mismo. Eso 
no significa que la 

campaña electoral sea 
permanente 

H 

—Por alguna parte he leído que le 
llaman a usted el desestabilízador, por 
eso- de andar pidiendo la dimisión del 
alcalde de Madrid... 

—Yo siento que haya alguien que me 
pueda aplicar ese calificativo, porque si 
hay alguien que intenta desestabilizar 
menos, soy yo. Tengo un especial cuida
do en defender las instituciones. Pero 
eso no me impide ir haciendo una ex-

f>resa indicación de lo que está mal. Sue-
o justificar siempre mis juicios, y en 

este caso concreto yo justificaba la peti
ción de dimisión del alcalde, con la me
jor manera posible, a una persona que 
me merece un respeto singular, y con 
una amistad que yo deseo conservar y 
que él me ha dado pruebas de seguir 
siendo amigo mío, a pesar del embate 
tan fuerte en aquel pleno. Pero yo he 
razonado que el Ayuntamiento funciona 
mal y que cuando eso ocurre, el respon
sable es la máxima autoridad. Pedir que 
se funcione mejor es estabilizar. 

NO SE HA DETERIORADO 
EL AMBIENTE 

—Durante el último año largo parecía 
que las relaciones políticas en el Ayun
tamiento de Madrid eran buenas, pero a 
partir de lo sucedido ahora no sé yo si... 

—Yo creo que siguen siendo buenas. 
Hay un hecho sinjgular que llama la 
atención, sobre todo a los extranjeros 
que vienen por aquí, al ver lo bien que 
nos llevamos los distintos partidos que 
formamos parte del Ayuntamiento. Te
nemos opiniones distintas y nos comba
timos con dureza ideológica, pero salva
mos las personas. Yo no creo que se 
haya deteriorado el ambiente. Yo creo 
que se ha deteriorado el clima dentro de 
un solo partido político. Y desde luego 
no han empeorado las relaciones en per
juicio de los vecinos de Madrid. 

—Pero el eco de los hechos a veces 
llega un tanto ininteligible a los ciuda
danos. Cuando se menciona la palabra 
corrupción se corre el peligro de que la 
gente piense que se ha producido en la 
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J I M Cuando esto oaSabl 

es t «fX, 
afonda» 

»< 

Siempre dice que la política no 
tiene que ser nunca un obstáculo 

Sara la amistad entre personas de 
istintos partidos. Por eso, cuando 

pidió la dimisión del alcalde Tierno 
Gal van, lo hacía con palabras 

templadas y con gesto casi 
amistoso. Los socialistas aseguran 
que UCD tiene un portavoz que no 

se merecen. Hablamos del 
Ayuntamiento y de la autonomía de 
Madrid, ya que este último tema es 
el que más importa políticamente 
a todos los habitantes y dirigentes 

de esta provincia 

realidad, que existe y que hay alguien 
que se está quedando con nuestros dine
ros. Y eso parece que es malo para todos. 

—Sucede que no podemos tener en la 
mano lo que los medios de información 
puedan decir. Nosotros no hemos habla
do de corrupción, sino de delitos tipifi
cados en el Código Penal, como es el 
cohecho. Ha habido unas insinuaciones 
y, al parecer, una no aceptación de esas 
insinuaciones. Lo único que queremos 
es que se demuestre que na habido esa 
no aceptación y que se castigue a los 
culpables y que no estemos con el reflejo 
de esa posible corrupción. Este término 
lo empleó mucho la izquierda en la cam
paña electoral y por eso se ha vuelto a 
emplear ahora y no por nosotros. El al
calde, en su momento, distinguió entre 
corrupción subjetiva y objetiva, siendo 
esta última la que se refiere al mal fun
cionamiento de la institución: ésta sí que 
la encuentro yo en el Ayuntamiento. 
Aquí no hay una toma de dinero para 
hacer cosas ilícitas: aquí lo que hay es un 
mal gobierno en general del Ayunta
miento, pero eso no es lo que la gente 
entiende por corrupción. 

—Las próximas elecciones; -
les van a ser dentro de un ^ , d¡». 
¿Es que de verdad UC.y i(,nes 
batalla para ganar esas eie 
Avnntamipntn He Madrid-

leccK"1 

prenda la cuestión con gestos positivos, 
que consisten no sólo en palabras, sino 
también en hechos; que vean que no se 
les va¿ posponer una vez más. Creo que 
habría que hacer una especie de plan 
comarcal de ayuda específica. Si demos
tramos también en la práctica que la 
autonomía va a beneficiar a esas comar
cas deprimidas, estoy totalmente con
vencido de que puede cambiar esa resis
tencia pasiva que viene dada, sobre 
todo, por la ignorancia. 

—¿A qué ignorancia se refiere? 
—A que desde un principio la autono-

—No hay nada negociado. UCD está 
estudiando un esquema de borrador, 
que en próximas reuniones iremos per
filando. 

—El hecho de la capitalidad de Ma
drid ciudad se supone que tendrá que 
ser contemplado en el estatuto, al ser 
algo que distinguirá a Madrid del resto 
de las regiones. 

—Madrid capital no puede empobre
cer al contorno de la provincia, pero al 
mismo tiempo tiene que cumplir con su 
obligación de ser capital de España. Lo 
que todavía no tenemos claro es cómo se 
lleva a la práctica esa idea. Si la autono
mía de Madrid fuera sólo la autonomía 
de Madrid capital, nos habríamos equi
vocado. 

TODOS, VICTIMAS DEL CENTRA
LISMO 

—¿Qué va a pasar con esos organis
mos de la Administración, o mixtos, 
como serían los casos de COPLACO y 
del Canal de Isabel II, que inciden en 
competencias reclamables por la Admi
nistración autonómica? 

—Lo normal es que pasarán a inte
grarse en ese gobierno autonómico, aun
que en el caso concreto del Canal Jo veo 
menos claro. Se trata de competencias 
transferibles por el estado de la región. 
Todos aquellos organismos que se ocu
pen de los problemas provinciales debe
rían pasar a la autonomía de Madrid 
región. 

—Antes aludió al hecho de que a la 
provincia de Madrid no la habían queri
do sus regiones circundantes. Es posible 
que una parte del desinterés autonómico 
que se observa se deba a que los madri
leños no entienden por qué no se van a 
integrar en Castilla, de la que Madrid ha 
formado siempre parte... 

—Madrid no solamente es parte inte
grante de Castilla, sino que es parte sus
tancial de Castilla. Lo que pasa es que la 
inevitable descomposición de economía 
que significa Madrid respecto del con
texto nace que se vea como un vecino 
muy incómodo. Madrid ha sido la gran 
víctima del centralismo. Está agobiado y 
abotargado por culpa de un excesivo 
centralismo, del que nunca se benefició. 
Y ahora nadie quiere tener un gigante a 
su lado. Por eso hay que salvar también 
a Madrid capital. La causa del retraso en 
la tramitación de la autonomía se basa 
en el temor a Madrid capital singular
mente. 

—Pero en todo caso pienso que habrá 
unas señas de identidad madrileñas que 
haya que recuperar y potenciar, aunque 
sólo fuese en el ámbito cultural. 
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mía debería haberse iniciado con un es
tudio del estatuto para que se hubiera 
sabido qué derechos y obligaciones exac
tamente iba a asumir cada uno. El tiem
po político ha hecho que todo el mundo 
se olvidara de Madrid, que luego se em
pezará tarde, pero precipitadamente y 
sin un esquema de estatuto. Pero aún 
así, UCD está convencida de la necesi
dad de cumplir el pacto sobre la autono
mía uniprovincial de Madrid y va a pe
dir a sus Ayuntamientos que no se retra
sen en tomar los acuerdos oportunos. 

—¿Y no se ha llegado todavía a algún 
tipo de acuerdo entre los partidos sobre 
el proyecto de estatuto de autonomía 
para Madrid? 

—Claro, claro gue Madrid tiene su 
identidad, pero mas Madrid ciudad que 
Madrid provincia. Hay una gran cultura 
madrileña. Hay unos tipos reconocidos, 
desde el teatro al cine, a la literatura. 
Hay una arquitectura propia de la ciu
dad de Madrid. Más difícil es descubrir 
los rasgos de Madrid entorno, de Madrid 
provincia; pero yo creo que todos tienen 
su personalidad inserta en Castilla, y al 
mismo tiempo separada de Madrid capi
tal. Todo eso, unido a las razones funcio
nales apuntadas antes, debe llevarnos a 
impulsar la autonomía de Madrid. 
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